

VILLES ET VILLAGES FLEURIS

LES PORTES DU COGLAIS



LE FLEURISSEMENT DES COMMUNES À LES PORTES-DU-COGLAIS

Par Magdala Strée, Chargée d'accueil à l'Office de Tourisme Couesnon Marches de Bretagne

La première fleur a été obtenue à Coglès, il y a plus de 28 ans et cela fait 9 ans que la commune détient le label « trois fleurs ».

Depuis janvier 2017, les habitants des communes de Coglès, Montours et La Selle-en-Coglès résident dans une commune nouvelle nommée Les Portes du Coglais.

Ainsi, lors des participations au concours des Villes et Villages fleuris, les trois communes sont soumises aux critères d'évaluation. Pour le moment, il n'y a pas de souhait de concourir pour une quatrième fleur.

Certains habitants avaient l'habitude de participer au concours des Maisons Fleuries. Peut-être que le regroupement des communes, entraînera une participation plus importante ?

Les espaces verts sont bien fournis en plantations. En effet, réparties sur l'ensemble des trois communes, il y a environ 5 000 plantes dont 300 variétés différentes. Étant donné la surface à entretenir, Jean-Charles, Jean-Luc, Emile et Christophe, sont les agents dédiés au fleurissement.

VILLES ET VILLAGES FLEURIS

LES PORTES DU COGLAIS- COGLÈS

Aujourd'hui j'ai rencontré Christophe Le Tendre, agent, chargé du fleurissement de la commune et Madame Pommerol référente au fleurissement



C'est Christophe et Mme Pommerol qui m'ont accueilli à Coglès. Cette dernière est la Référente au fleurissement de la commune depuis 7 ans. Christophe quant à lui est le chargé de fleurissement et travaille à Coglès depuis 31 ans. Avant cela il était floriculteur de métier chez un horticulteur basé à Maen Roch (Saint-Brice-en-Coglès).

Les espaces fleuris sont principalement situés au cœur du bourg et devant la mairie. Cependant, en se promenant dans le bourg, on découvre avec bonheur que de nombreuses maisons ont également leur devanture et leur jardin fleuris.

Disposant d'une réserve d'eau de toiture et de l'accès au lavoir, c'est avec un tracteur et deux citernes, que les agents assurent une partie de l'arrosage qui a lieu deux à trois fois par semaine, en fonction de la chaleur. Les jardinières sont pensées de façon à ce qu'il y ait toujours plusieurs plants qui puissent survivre sans un arrosage régulier, ainsi, même en cas de fortes températures, il y a toujours de jolies plantes fièrement dressées.

Ici, s'opère une gestion différenciée des espaces verts. Il s'agit d'un mode de gestion plus respectueux de l'environnement et écologique. Par exemple, à Montours, des moutons sont mis à disposition par un particulier, afin de faire de l'éco-pâturage.

VILLES ET VILLAGES FLEURIS

LES PORTES DU COGLAIS



Il y a trois serres à Coglès. À l'automne, les plantes vivaces y sont abritées. C'est aussi là que sont entreposées les boutures et que sont préparés les semis.

Actuellement, dans la serre, repose une centaine de plantes comestibles. Il y a par exemple, du cardon, légume ancien proche de l'artichaut dont on consomme les côtes et qu'on retrouve souvent dans le couscous. L'hémérocalle ou lis d'un jour qui quant à elle a un goût d'endive. Il y a également de la mertensia dont les feuilles ont un goût d'huître, à proximité reposent des fraises, des tomates, de la rhubarbe, des blettes, mais aussi 15 variétés de menthe, etc.

J'ai goûté la stévia dont les feuilles ont un goût sucré. J'ai ainsi découvert que cette plante, séchée et transformée, est utilisée comme édulcorant, tel que dans les sucrettes.

La raison de la présence de tous ces plants dans la serre, c'est que le 19 et le 20 septembre, la commune exposera au Salon Délices de Plantes à Cesson-Sévigné. Le thème 2020 du salon est :

« Jardins Gourmands », à la cueillette des petits fruits, des plantes et fleurs sauvages ou d'ornements comestibles.



VILLES ET VILLAGES FLEURIS

LES PORTES DU COGLAIS - COGLÈS



Le symbole de Coglès est le loup à la queue fourchée.

Ce qui est marquant dans le bourg de Coglès, c'est la quantité d'abeilles que l'on voit butiner de fleurs en fleurs. Dans le jardin de la salle des fêtes, il y a un grand tilleul d'où provient le bourdonnement familier des abeilles en plein travail. Il y a d'ailleurs des ruches à proximité. Aux pieds des murs, il y a de nombreuses plantes qui poussent et se replantent d'elles-mêmes, ce qui permet d'habiller les rues.



VILLES ET VILLAGES FLEURIS

LES PORTES DU COGLAIS - COGLÈS



VILLES ET VILLAGES FLEURIS

LES PORTES DU COGNAC - LA SELLE-EN-COGLÈS



VILLES ET VILLAGES FLEURIS

LES PORTES DU COGLAIS - MONTOURS

